

EQUINERGIE

asbl

... Un an déjà
L'enfant et le cheval
Rescapés de la vie

Janvier 2012
N°01



Sommaire

Edito	3
Découverte	4
Rescapés	5
Témoignages	6-7
Activités	8-9
Notre quotidien	10
Info	11

Rédaction

Claire Daliers
Marie-Anne Roussey

Graphisme

Jens Bacheberle

Photos

Thierry Fontaine
Claire Daliers
Proximédia

Editeur responsable

Claire Daliers

Siège social :

Equinergie asbl
Rue des Bruyères 52
B-5140 Sombrefle
+32 (0)475 572 308
www.equinergie.be
claire@equinergie.be



Un an déjà !



Voici deux ans je rencontrais Danièle et découvrais son refuge pour chats devenu depuis peu « le Paradis sur Terre ». Nous avons tout de suite su que nous venions de la même planète, celle de l'amour des animaux, des délaissés, des maltraités, des vieux, des écorchés de la vie...

S'ensuivent des heures de discussions passionnées sur le bien-être de nos protégés, sur l'espace vital nécessaire à leur épanouissement, sur la nourriture que nous leur donnons, qu'ils soient chevaux, chiens ou chats. Nous le savons tous, la nourriture de qualité est un gage de bonne santé mais dans notre société industrialisée nous l'oublions trop facilement. Leur procurer des espaces de liberté parmi les leurs est également primordial. Notre relation aux animaux, nos échanges télépathiques avec ceux-ci ont animés bien d'autres heures.

Je peux vous le dire, c'est grâce à l'enthousiasme de Danièle qu'est née l'asbl Equinergie. Quand les circonstances de la vie m'ont projetée dans une situation précaire, où la sécurité et l'avenir de mes chevaux et de ceux que j'avais recueillis depuis plusieurs années étaient menacés, c'est Danièle qui en me soutenant par ses paroles réconfortantes et ses conseils précieux m'a donné le courage de me battre pour eux.

J'en profite donc pour la remercier du fond du cœur et plus encore car depuis nous avons recueilli et sauvé d'autres chevaux en détresse qui ont pu ainsi trouver auprès de nous amour et respect, soin et réconfort, partageant un espace de liberté parmi les leurs.

Merci aussi à tous ceux qui nous ont soutenus au cours de cette première année, merci à ceux et celles qui ont décidé de devenir membre de l'asbl, merci pour les dons, merci pour les parrainages, merci pour les encouragements, et merci infiniment aux bénévoles qui sont animés par cet amour immense pour les chevaux et qui leur donnent un temps précieux.

Je remercie particulièrement Nadège et Amandine... les fées d'Equinergie.

*Claire Daliers
Présidente d'Equinergie*



DECOUVERTE

Un peu de moi...

Du plus loin que remonte mes souvenirs d'enfant, je vis en relation avec l'univers des chevaux libres. Ceux-ci habitent mes rêves, me parlent et me demandent de l'aide avec insistance. Ils me demandent de sauver l'Essence du Cheval...

Ces rêves sont si forts et si concrets que je me dois de les écouter. Chaque fois que j'ai pu, j'ai apporté mon aide et mon amour aux chevaux en détresse que je croisais sur ma route. Et chaque fois, j'ai été récompensée au centuple par la confiance et la reconnaissance qu'ils me témoignaient.

Grâce à certains en particulier, j'ai appris peu à peu à pratiquer la communication intuitive avec les animaux, ce qui rend les échanges encore plus merveilleux et vrais. Merci à toi Swing d'être entré dans ma vie !

J'ai alors vraiment découvert les chevaux thérapeutes et leur capacité extraordinaire à aider les humains.

C'est pourquoi, ayant enfin un lieu adéquat, j'ai voulu faire plus en créant l'association Equinergie.

Claire



Pour ceux qui nous découvrent

L'association Equinergie a pour but de permettre à des enfants en difficulté de vie de prendre soin et de tisser des liens avec des poneys et chevaux qui ont été abandonnés, maltraités ou voués à l'abattoir alors qu'ils pourraient encore vivre une vie heureuse.

Il se crée alors des échanges magiques dans l'amour mutuel et l'enfant reprend doucement confiance en son aptitude Ô combien naturelle d'aimer et d'être aimé, dans le respect véritable de l'individualité de chacun. L'enfant ou l'adolescent est accompagné et dirigé dans la découverte de ses propres émotions, de ses qualités et de toute la richesse intérieure qu'il possède au fond de lui.

Avec une grande expérience des chevaux et un amour immense pour ces enfants en détresse, nous partageons avec eux notre confiance en la Vie.

Equinergie est une association sans but lucratif qui ne peut soigner et nourrir ses animaux que grâce aux cotisations, aux parrainages et aux dons de ses membres.

L'importance de votre soutien jour après jour, au fil des mois et des années est indispensable à la survie d'Equinergie. Chaque don, du plus petit au plus grand, est important à nos yeux et reçoit dès à présent notre plus profonde gratitude.

C'est dans cet esprit que nous vous proposons divers moyens pour nous soutenir.

Vous trouverez toutes les informations en page 11.

Des nouvelles de nos protégés, rescapés de la vie

Grâce à vous nous avons pu sauver 5 chevaux et en placer un en sécurité



Cécile, ma chère Cécile, est arrivée un jour de décembre, amaigrie et les quatre jambes gravement infectées. C'est une jument de trait ardennaise que quelques personnes attentionnées ont voulu sauver de l'abattoir. J'ai tout de suite craqué pour ses yeux si doux au fond desquels se lisaient tristesse et résignation.

Après de longs mois de traitements, Cécile est maintenant hors de danger et partage les prairies avec d'autres juments arrivées cette année. D'après les vétérinaires elle ne sera jamais tout à fait guérie de cette infection longue de 10 ans. Mais elle ne souffre plus du tout et sa maladie a régressé. Regardez-la ! Cécile, c'est un soleil...

Malika est arrivée durant l'été, elle n'avait plus de lieu d'accueil et sa propriétaire, la mort dans l'âme, devait s'en séparer. Cette jument de 20 ans au caractère bien trempé s'est intégrée rapidement parmi le troupeau. Les enfants l'adorent bien qu'elle ne soit pas « facile ». Elle nous apprend à nous affirmer et à nous respecter comme elle le fait pour elle-même.



Gaïcha est une jument farouche de 22 ans, blessée par la séparation d'avec sa propriétaire, qu'elle vit comme un abandon. Elle ne veut plus être déçue par les humains et reste sur sa réserve. Nous ne désespérons pas de la voir un jour nous accorder sa confiance. Là encore amour et respect sont de mise ! Malheureusement elle a développé la maladie de Cushing qui est incurable et nécessite une surveillance adéquate. Nous ferons tout pour qu'elle vive des jours heureux.

Pépito est un jeune hongre contrarié, tel un ado en révolte. Il n'est pas content des changements qui se sont imposés dans sa vie. Son mécontentement se manifeste par des problèmes de peau, des démangeaisons intenses dues à la gale d'été. De plus ses hanches sont bloquées... Nous l'entourons du mieux que nous pouvons et le soignons patiemment.

Kira, jument Haflinger, est une digne représentante de sa race, têtue au cœur d'or ! Les enfants l'aiment d'emblée. Elle se révèle être un magnifique cheval thérapeute.





PARUTION

Aimer les chevaux à ce point, c'est au-delà du passionnel : c'est fusionnel, charnel. Pour Claire Daliers, c'est essentiel. En créant l'asbl Equinergie, elle a concrétisé plus qu'un rêve : elle a donné LA vie. A elle, passionnée depuis l'enfance, mais surtout à des chevaux abandonnés qui réapprennent, chez elle, que la confiance existe.

Mieux encore : Claire accueille des enfants en difficulté qui, au contact des chevaux, retrouvent l'envie de sourire.

« Vous ne pouvez pas mieux tomber !... »

Quand j'ai contacté Claire pour faire un focus sur Equinergie dans ce magazine, c'est une flopée de sourires qui m'a accueillie ! « Quelle belle idée ! Je me disais précisément qu'il fallait que je me fasse connaître : j'ai besoin que les gens sachent ce que propose Equinergie, j'ai besoin que l'asbl soit soutenue ! » Illustration concrète de l'énergie positive que dégage cette dame puisque nous l'avons captée à distance !

Equinergie, la maison du bonheur

Trêve de présentation, que se passe-t-il exactement à Equinergie ? « L'asbl a été fondée en janvier pour concrétiser une activité que j'avais déjà développée auparavant : elle se consacre plus spécifiquement à la rencontre entre les enfants en difficulté et les chevaux d'une part, et à l'accueil d'animaux maltraités d'autre part. Comment elle est née ? Il y a déjà un certain temps, j'ai récupéré un poney par ci, un cheval par là. Les circonstances ont fait que j'ai racheté des prairies autour de chez moi. Je fais aussi de la communication intuitive avec les animaux, je les écoute beaucoup, et parmi eux, j'en ai entendu certains me dire « qu'ils voulaient faire quelque chose » ! Accueillir les enfants en difficulté a été une évidence. Entre eux et les chevaux, il y a une connivence instinctive. Je laisse d'abord l'instinct agir, et nous encadrons ces rencontres par une aide « thérapeutique » car j'ai également suivi une formation de coach et je suis assistée d'une éducatrice spécialisée. »

L'énergie d'Equinergie

Ecouter Claire raconter son quotidien est captivant : sa force et sa douceur, sa passion et ses questions. Les anecdotes sur Indiana, Swing, Speedy et les autres, ses « chevaux thérapeutes ». Les émotions vécues avec ces enfants qui réapprennent que la vie vaut la peine... « Les enfants qui viennent ici ne sont pas des cas graves, mais plutôt des écorchés : des enfants du divorce, ballotés à gauche ou à droite, des hyperkinétiques qui apprennent à se concentrer sur quelque chose... Les chevaux sont extrêmement sensibles et souvent, ils se choisissent l'un et l'autre : ils se reconnaissent dans la souffrance et le besoin de s'en sortir. Ensemble. C'est émouvant d'assister à ça et d'en être parfois le déclencheur. »

Et que peuvent faire pour vous les lecteurs d'Equimag ?

« Soutenir notre asbl ! Il y a deux façons différentes d'être à nos côtés.

D'abord, nous aider à recueillir des animaux maltraités, pour en accueillir plus encore ! Sans cependant arriver à un centre où je ne connaîtrais plus chacun de mes chevaux et n'aurais plus de relation personnelle avec eux. Ensuite, nous aider par le parrainage d'un enfant qui aurait besoin de ce type de thérapie et dont les parents n'ont pas les moyens. Par exemple, en offrant une séance hebdomadaire sur un laps de temps assez long pour que l'enfant puisse retrouver confiance. J'ai remarqué que l'enfant se prépare à cette rencontre pendant une semaine, puis entretient une relation qui lui permet d'évoluer de semaine en semaine. Les résultats sont toujours positifs, pour le bonheur de chacun ! »

Témoignage

Janvier, les premiers jours de l'année.

Il y a beaucoup de neige et un ciel de plomb. Gris, bas. Il fait froid.

Il fait froid à l'extérieur et il fait froid dans mon cœur.

J'allume mon pc. Je me promène sur FB. Ooooh, un cheval de trait !...

Cécile de Colmy. C'est une fille. ...

sauvée de l'abattoir !!? Elle est pourtant si belle !... cherche une marraine ?! Mais ça c'est pour moi !

Sans l'ombre d'une hésitation, je pose ma « candidature » et suis accueillie et très chaleureusement remerciée par Claire. Et c'est comme une étincelle dans ma tête ! Me voilà tout à coup pleine d'énergie. Energie... énergie ? Mais oui, bien sûr : « Equinergie » !

Mais c'est quoi Equinergie ? Et c'est où Sombreffe ? Je n'en ai pas la moindre idée. Mais qu'à cela ne tienne, Cécile m'apporte tout ce qu'il faut pour avoir envie de le découvrir. Et me voilà -citadine full options en tailleur-escarpins...- me voilà donc avec des bottes en caoutchouc et une vieille parka dans les campagnes du namurois. Et j'y suis arrivée tout droit, toute seule avec ma petite auto, sans GPS et sans pneu-neige... malgré toute la neige ! Tout à coup, j'ai vu une grosse tache rousse qui se détachait sur un paysage blanc immaculé. C'était ma Cécile. Je l'ai tout de suite adoptée. Et, à 57 ans et à 50km de chez moi, j'ai découvert petit à petit, tous les dimanches après-midi, le monde et la magie d'Equinergie.

Claire, une personne extra-ordinaire :) :) sans laquelle rien de tout cela n'existerait, m'a enseigné tout ce que je sais sur le cheval de trait. Elle m'a appris les chevaux autrement, une approche différente faite de respect de l'animal et de tolérance. Elle m'a appris à les observer et à communiquer avec eux. Cécile était triste et avait un très gros problème d'infection aux quatre jambes



lorsqu'elle est arrivée à Equinergie. Maintenant, après bientôt un an de soins, de séances de toilettage, de conversation et d'amour... nous sommes devenues de vraies complices. Elle va beaucoup mieux aujourd'hui, et moi aussi !!

Claire et Cécile ont été pour moi un rayon de soleil dans la grisaille et l'errance de ma vie.

A travers elles j'ai appris beaucoup de choses sur moi-même et, en plus, la certitude d'être sur le bon chemin, celui de l'amour et du respect des animaux et de la nature.

Tout ce monde à tant de choses à nous apprendre si nous prenons la peine de l'observer et de l'écouter...

J'ai donné beaucoup pour Cécile, du temps, de l'argent et une tonne d'amour. Et elle nous a fait quelques frayeurs... Mais ce n'est rien du tout comparé à ce qu'elle m'a appris, rien à côté de la joie qu'elle me donne quand je la vois aujourd'hui, avec son magnifique pelage d'hiver (on dirait une grosse peluche !), quand je la vois en super forme galoper avec ses nouvelles copines d'Equinergie de long en large dans la prairie !!

Merci Claire de m'avoir aussi gentiment accueillie à Equinergie !

Merci Cécile pour m'avoir rendu le goût à la vie !

Marie-Anne.





Les portes ouvertes

Quel beau week-end que celui choisi pour ouvrir nos portes pour la première fois !

Merci à tous pour votre présence, vos encouragements et votre soutien.

Merci à ceux qui ont décidé de parrainer un cheval ou un poney et d'ainsi tisser des liens privilégiés avec eux. Ils ont besoin de vous, soyez-en certains !

Plus de photos sur www.equinerjie.be



Equinergie et les enfants

Des enfants pris en charge par le CPAS de Sombrefe se sont vu offrir un stage d'une semaine pendant les vacances d'été. Vous pouvez voir les photos sur notre site www.equinergie.be. Ils ont appris le partage, le respect, les limites... Quel bonheur de contempler leurs sourires épanouis dès qu'ils sont sur le dos d'un cheval !

Nous accueillons chaque semaine des enfants autistes en partenariat avec la maison de La Toulaine à Chastre. C'est merveilleux d'assister au changement qui s'opère en présence des poneys.

Gagner en indépendance, dépasser son handicap, s'éveiller au monde extérieur, Equinergie permet à ces enfants de s'épanouir dans la sécurité et la bienveillance. Des liens se créent avec les chevaux, mais aussi entre nous. C'est une aventure tellement riche, je souhaite à chacun de pouvoir vivre ces moments d'intense humanité.

D'autres enfants et adolescents viennent le mercredi et le week-end pour s'occuper des chevaux et apprendre à monter, ou tout simplement pour donner un coup de main



Une après-midi lumineuse

Moment d'émotion

F. arrive lors d'une après-midi ensoleillée, accompagné de deux autres enfants autistes et leurs éducatrices attentionnées, également toutes deux passionnées de chevaux.

Il ne parle pas. Myriam m'explique qu'il vaut mieux ne pas l'aborder directement mais le laisser découvrir ce nouveau lieu et le laisser se rapprocher quand il se sentira prêt.

Nous partons en promenade avec les poneys. F ne monte pas à cheval et marche à quelque distance de moi. Son visage est d'une douceur infinie.

Je l'observe jouer avec le vent, ses mains virevoltent tels des papillons. Il cueille des brins d'herbe qu'il regarde s'envoler au gré du vent. Il me semble à cet instant qu'il a un besoin vital d'espace.

Il aime l'air, celui-ci l'apaise, le détend. On dirait même qu'il communique avec lui.

Durant la promenade, il s'approche de plus en plus et doucement joue avec mes cheveux, eux aussi poussés par le vent. Je le laisse prendre confiance. A ma grande surprise il caresse furtivement ma joue, puis y pose un léger baiser.

Quelle intensité dans cet échange...

Notre quotidien, nos besoins, nos soucis....

Nous nous donnons coeur et âme pour apporter aux chevaux comme aux enfants confort et réconfort, amour et terre d'accueil, en respectant la nature et l'individualité de chacun. Nous ne ménageons pas nos efforts, nos protégés en sont témoins et si l'envie vous vient de venir nous rendre visite, vous pourrez bénéficier de l'accueil chaleureux et paisible qui se dégage de leur lieu de vie.

Tout se déroulerait dans le meilleur des mondes sans ce HIC ! **L'association ne peut vivre** uniquement d'amour et d'eau fraîche et se voit acculée à crier au secours...

La saison des moissons a été catastrophique aussi bien pour le foin que pour la paille.

Résultat : notre budget a explosé ! Le prix du foin ayant augmenté de 40 à 60 % et la paille arrivant à culminer à 120 % d'augmentation.

Le calcul est simple, il nous manque pas loin de 2500€ pour cet hiver.



D'autre part, avec le nombre de rescapés supplémentaires, il est absolument nécessaire de réaliser les travaux de drainage des chemins et zones de stabulation empruntés par les chevaux durant l'hiver, sous peine d'avoir comme l'année passée de gros problèmes de gale de boue. En janvier 2011, nous avons reçu un généreux don nous permettant de parer aux travaux d'urgence, dégage-ment des boues, empierrement et nivellement de la zone la plus touchée.

Maintenant un nouvel hiver approche et nous devons impérativement compléter les travaux.

Malheureusement, nous ne pouvons pas toujours entreprendre les travaux à la seule force de nos bras et de notre volonté, comme ce fut le cas cet automne en construisant un nouvel abri pour les chevaux.

Pour le drainage, une entreprise a été séduite par le projet de l'asbl et nous a fait un beau cadeau en pratiquant des prix plancher et en négociant les matières premières auprès de ses fournisseurs. Merci Vincent !!! Malgré cela nous devons trouver encore 6.000 €, ce qui nous semble une fortune à nous bénévoles d'une toute petite association naissante...



Alors voilà, chers amis, chers parrains, chers membres, chers donateurs, nous ne pouvons pas vivre sans vous. Equinergie ne peut accueillir, soigner et nourrir ses animaux que grâce aux dons, aux parrainages, et aux cotisations de ses membres.

Il est essentiel pour nous de pouvoir compter sur votre soutien jour après jour, mois après mois, année après année...

Tels les petits ruisseaux formant de grandes rivières, chaque don aussi modeste soit-il est important à nos yeux et mérite toute notre gratitude.

« En ce soir aux reflets automnaux, mon esprit s'envole et ose imaginer un monde où l'amour serait monnaie courante, un monde de partage et de solidarité, un monde où chaque être vivant aurait sa juste place et le droit de vivre en sécurité.

Chacun et chacune nous pouvons créer ce monde... »

Claire

Visitez notre site : www.equinergie.be

Ce que vous pouvez faire

Parlez-en autour de vous, faites-nous connaître. Chacun a certainement une ou deux personnes de son entourage qui pourrait être séduite par notre projet.

En étant déjà assuré de notre plus profonde gratitude vous pouvez bien sûr :

- devenir membre de l'asbl en versant 15 € par an vous recevrez le périodique de l'asbl, et des nouvelles par mail si vous le désirez

- parrainer un cheval pour 20 € par mois (ou plus) vous recevrez le périodique de l'asbl, des nouvelles et des photos de votre protégé par mail .

vous pouvez bien entendu venir nous rendre visite et vous occupez du cheval ou du poney que vous aurez choisi, si vous le désirez.

- proposer votre aide bénévole dans différents domaines : faire la promotion de l'asbl, chercher des subventions, aider aux écuries, soigner les chevaux, en parler autour de vous ...

- faire un don à votre mesure...

si vous avez le coup de cœur, n'hésitez pas, ne réfléchissez pas, mais aidez-nous !



Remerciements

Infinie reconnaissance à Nadège et Amandine.

Merci à Sophie, Myriam, Nell et Terry

Merci à Gérard pour les séances d'ostéopathie qu'il prodigue à nos protégés pour soulager leurs maux, tant physiques que psychiques. Merci pour cette douceur sans nulle autre pareille...

Merci à Thiemi pour avoir réalisé la construction de l'abri et bien d'autres travaux de réparation, d'amélioration, ainsi que pour son énorme soutien moral ...

Merci à nos enfants pour leur aide précieuse.

Merci à vous, indispensables bénévoles, pour le temps que vous offrez.

Merci à vous tous, membres, parrains, marraines, donateurs, pour votre soutien et vos encouragements.



Grâce à vous

- Nous avons pu construire un nouvel abri pour que les chevaux soient protégés des intempéries et des vents de l'hiver.

- Nous avons également entrepris les travaux de drainage, encore en partie à payer, et nous sommes heureux de constater que les pieds des chevaux ne foulent plus la boue !



Coupon d'inscription

Nom Prénom _____

Adresse _____

Localité _____

Code postal _____

Email _____

je désire devenir membre, je verse 15€ /an et je reçois le bulletin d'info

je désire parrainer un cheval/poney, je verse 20€/mois et je reçois le bulletin d'info

je désire recevoir le bulletin d'information d'Equinergie

je fais un don

(cocher la mention choisie)

A renvoyer à :

• Equinergie asbl Rue des Bruyeres 52
B-5140 Sombrefe
+32(0)475/57 23 08

• Ou sur www.equinergie.be - contact



Equinerergie asbl

Rue des Bruyères 52 à B-5140 Sombrefe

Claire Daliers • +32 (0) 475 572 308

claire@equinerergie.be • www.equinerergie.be

Facebook : Equinerergie asbl

AIDÉZ-NOUS

363-0810798-15

IBAN : BE83 3630 8107 9815 - BIC : BBRUBEBB

